

OBJETIV©S DE DESARROLLO SOSTENIBLE



Guía ODS en Lectura Fácil

Elaborada por M.V.B.G para DISCAPNET

www.discapnet.es

Objetivos de Desarrollo Sostenible

En esta guía te vamos a explicar qué son los **Objetivos de Desarrollo Sostenible**, su abreviatura es **ODS**, que son sus iniciales.

Puede que ya hayas oído hablar sobre este tema,

queremos que entiendas que significan estos objetivos,

y para ellos hemos creado esta guía,

Contiene información escrito en un lenguaje sencillo.

Se incluyen algunas preguntas interesantes,

e información de cada uno de los objetivos ODS.

En esta imagen puedes ver los 7 objetivos que todos los países trabajarán durante unos años para conseguirlos.



¿Qué son los ODS?

En el año 2015 se reunieron los líderes de todo el mundo,

juntos acordaron 17 objetivos para ayudar al mundo.

Estos ayudarían a todas las personas y al planeta Tierra.

Pusieron una fecha para que todos los países tuvieran tiempo de conseguir llegar a esos objetivos,

cada objetivo ODS tiene una meta que debe conseguirse en el año 2030.



¿Qué metas tienen los objetivo ODS?

Es muy importante que conozcas estos 17 objetivos porqué cada uno de nosotros tiene que hacer algo para cuidarnos,

y también cuidar a nuestro planeta.

Todos **debemos unirnos** para conseguir estos objetivos,

gobiernos, entidades,

odos en general tenemos el deber de hacer algo por el planeta tierra.

La meta es mejorar el mundo en donde vivimos.

Depende de nosotros el cuidar al mundo.

En la siguiente imagen están todos los 17 objetivos ODS.







































Conociendo los ODS

A continuación, detallamos los **objetivos y sus metas**, con una breve explicación, cada uno de ellos tiene una meta, y que tenemos que tener en cuenta, si lo hacemos bien, y todos ayudamos el mundo será mucho mejor.

Estos son los 17 objetivos que ya conocemos todos por sus siglas ODS:

1. Fin de la pobreza (está en nuestras manos el erradicarla)

Su objetivo es **eliminar la pobreza en todo el mundo**.

La pandemia de la COVID-19 ha dejado en la pobreza a muchas personas,

esto ha hecho que muchas más familias no tengan ni para comer,

Y estos años si no se les ayuda, ellos seguirán siendo pobres y puede haber muchas más personas sin recursos para vivir.

1 FIN DE LA POBREZA



2. Hambre cero. Su objetivo es poner fin al hambre.

Según datos estadísticos, muchas personas en el mundo tienen hambre.

Parece que no se va a conseguir este objetivo,

y acabar con el hambre en el mundo para el año 2030.

Existen **programas de alimentos** que están ayudando a esas familias,

pero queda mucho por hacer para conseguir este objetivo ODS.

2 HAMBRE



3. Salud y bienestar. Este objetivo quiere garantizar una vida sana.

Hay que promover el bienestar en todas las edades.

En estos momentos todos los países están en una crisis sanitaria,

debido a la COVID-19 hay muchas personas infectadas y otras han muerto.

esto ha afectado a todo el mundo y a la vida de muchas personas.

Pero hay que **seguir trabajando** para conseguir una buena salud para todos.

4. Educación de calidad. Su objetivo es garantizar una educación.

Que todas las personas tengan una buena educación para toda la vida.

Una buena educación es importante para ayudar a salir de la pobreza.

Pero se tiene que seguir trabajando,

para que todos pueda acceder a la educación.

Debido a la pandemia se cerraron las escuelas y la manera de estudiar ha cambiado en la educación de los más jóvenes y adultos.









5. Igualdad de género. El objetivo es lograr la igualdad entre todos.

Que tengan los **mismos derechos** los hombres, as mujeres y las niñas.

En estos últimos años se han conseguido algunos avances,

Pero se necesita seguir haciendo más cosas,

para que las leyes no discriminen a nadie.



6. Agua limpia y saneamiento. Su objetivo es garantizar el agua a todos.

Que todo el mundo tenga agua en sus casas,

y que no se desperdicie ya que es bien para todos.

Aún hay muchas personas **no tiene acceso** al agua potable.

no tienen en su casa para lavarse las manos con agua y jabón,

y aún hacen sus necesidades al aire libre.





7. Energía asequible y no contaminante. Es objetivo quiere garantizar el acceso a una energía segura y moderna.

Que se pueda obtener energía más barata y segura.

En esto sí que se está trabajando mucho.

Las personas cada vez se cuidan su entorno con energías no contaminan,

pero es necesario seguir con el objetivo y prestar atención a las posibles mejoras.



8. Trabajo decente y crecimiento económico. Con este objetivo se quiere dar oportunidades en el mundo laboral.

Que los jóvenes y que todos tengan empleo.

Es importante crear **empleos decentes** para todos.

Si crece la economía de un país también crecerá el empleo.

a pesar de la pandemia de la COVID-19, se prevé que se vaya recuperando los empleos y se puedan crear más puestos de trabajo, ese es el objetivo de este ODS.





9. Industria, innovación e infraestructura. Su objetivo es construir edificios.

Se debe seguir construyendo, pero cuidando el medio ambiente y su entorno.

Esto quiere decir que se han de **crear carreteras**, porque aún hay muchas poblaciones a las que **no son de muy fácil acceso.**

Así también pasa con las tecnologías y la comunicación, el saneamiento, la electricidad y el agua, sigue siendo escasa en muchos países.

9 INDUSTRIA, INNOVACIÓN E INFRAESTRUCTURA



10. Reducción de las desigualdades. Con el objetivo de ayudar a las personas que lo necesiten.

Que entre todos los países exista la **igualdad para** todos.

Hay muchos programas que protegen a las personas, pero se necesita **más ayuda en todo el mundo**.

Por ejemplo, las personas con discapacidad tienen que gastar más en salud.

10 REDUCCIÓN DE LAS DESIGNAL DADES



11. Ciudades y comunidades sostenibles. Este objetivo quiere que se use el trasporte público.

Que se camine o que se use la bicicleta.

Se quiere que las **ciudades sean más seguras**.

El mundo cada vez está más urbanizado, esto quiere decir que se está construyendo muchos edificios.

escasea el agua, hay más basura y esto perjudica a la vida y a la salud.

11 CIUDADES Y
COMUNIDADES
SOSTENIBLES



12. Producción y consumo responsables. Su objetivo es que se recicle el plástico, papel, vidrio, etc.

En la actualidad se tira mucha comida a la basura.

Con este ODS se quiere hacer que no se **desperdicie el** agua,

usar bombillas de bajo costo.

Utilizar el transporte público.

Es decir que **seamos responsables** con las cosas que consumimos o usamos.

12 PRODUCCIÓN Y CONSUMO RESPONSABLES



13. Acción por el clima. El cambio climático está afectando a todos los países.

Es importante que todos los países se unan para ayudar al planeta.

Juntos podremos salvar muchas vidas y nuestro entorno.

Este objetivo ayudará a **frenar el calentamiento** en el planeta.

Para ello es urgente que todos hagamos algo parar el cambio climático.

13 ACCIÓN POR EL CLIMA



14. Vida submarina. El objetivo es no utilizar bolsas de plástico.

No usando el plástico, podemos salvar las plantas y animales de los mares.

Debemos proteger nuestros océanos,

porque es importante para la **salud** de las personas y de nuestro planeta.

La naturaleza proporciona oxígeno, por ejemplo,

también se encarga del clima, produce alimentos y muchas más cosas.

14 VIDA SUBMARINA



15. Vida de ecosistemas terrestres. El objetivo es ayudar a proteger el medio ambiente.

Por ejemplo, podemos plantar un árbol.

Cuidar y recuperar los bosques, dejar de cortarlos.

Recuperar las zonas desérticas.

No permitir la caza de animales, entre otros objetivos.

16. Paz, justicia e instituciones sólidas. Este objetivo quiere defender los derechos de todo y de todos.

Con este ODS, se quiere reducir la violencia.

Poner fin al maltrato a las personas.

Que los niños no sean maltratados.

Garantizar el acceso público a la información y proteger las libertades de todas las personas.

17. Alianzas para lograr los objetivos. Su objetivo es solicitar a los gobiernos que aumente las ayudas.

Con estas ayudas se puede ir **creciendo y cuidando el planeta y personas**.

Ayudar a los países en desarrollo a lograr la estabilidad que necesitan.

Aumentar que se pueda exportar productos entre países.

Mejorar el intercambio de conocimientos entre países en ciencias y tecnología.

15 VIDA DE ECOSISTEMAS TERRESTRES



16 PAZ, JUSTICIA E INSTITUCIONES SÓLIDAS



17 ALIANZAS PARA LOGRAR LOS OBJETIVOS



Vocabulario



Agua potable: Agua que se puede beber.

Alianzas: Unión, pacto entre países, personas o empresas.

Cambio climático: Es el cambio de clima o temperaturas que hay en el planeta

Tierra.

Consumimos: Lo que una persona gasta o usa para uso personal.

Crisis sanitaria: Es una situación complicada donde la sanidad está siendo

afectada por algo (por ejemplo, por la COVID-19)

Datos estadísticos: Son números o gráficos que representa a lo que se ha

analizado.

Discriminen: Es cuando se trata de diferente manera a alguna persona.

Energía: En este tema de los ODS, se llama así lo que produce, por ejemplo, la luz

o el calor.

Empleos decentes: Trabajos buenos y que se respeta al trabajador.

Escasea: Cuando es muy poco (ejemplo que tienen poca comida o poca agua).

Estabilidad: Cuando está todo bien y tranquilo, que se ha vuelto a la normalidad.

Igualdad: Que todas las personas somos iguales y tenemos los mismos derechos.

Industria: Cuando una empresa se dedica a crear productos para vender.

Infraestructura: Son las instalaciones que existen para llevar a cabo una actividad,

por ejemplo, un trabajo.

Innovación: Nuevo, novedad, que es novedoso.

Pandemia: Cuando una enfermedad llega a otros lugares o países, por ejemplo, la

COVID-19.

Pobreza: Que no se tiene lo necesario para vivir.

Posibles mejoras: Cuando hay posibles soluciones y mejora el tema.

Producción y consumo responsables: Cuando las empresas, los vendedores y los compradores son responsables y no consumen más de la cuenta.

Programas de alimentos: Son programas que se dedican ayudar con alimentos a las personas necesitadas.

Promover el bienestar: Actividades y proyectos que se hacen con el objetivo de ayudar a algo o a alguien.

Reducción de las desigualdades: Disminuir y garantizar la igualdad entre todos.

Sostenibles: Que se puede sostener, que está bien.

Urbanizado: Cuando un suelo está bien para que se pueda usar, por ejemplo, construir casas, las calles están bien, que tiene luz, agua, etc...



